
 
                                                                    

 

 

 

                            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                    

 

 

 

 

 

 

 

     

     

本日は、クラブ協議会です。 

「2018～19 年度クラブ運営の 

基本的な考え方について」 

松井会長エレクト 

本日の例会 

 私は、古代の人々・先人の方々が残された文字と

言葉から先人の声を聞き、書にして行く仕事をして 

おります。本日は皆様にいくつかの文字と言葉をご

披露しながらお話をして行きたいと思います。 

 まずは、店舗前に掛かっている「暖簾」の文字に

ついてです。例を申し上げると、ある日本橋に老舗

和紙店の暖簾には「雁皮紙（がんぴし）」と書かれ

ています。また、ある老舗和菓子店の暖簾には「志

満ん草餅（じまんくさもち）」と書かれています。これ

らを見ると、店舗名ではなく看板商品を暖簾に掲

げていることが見て取れます。暖簾の書き方にもご

注目下さい。向かって右側から左側へ文字を読み

取る暖簾がございます。これは江戸時代からの縦

書きの名残が残っている暖簾です。また、あるお菓

子処では、「御くわし屋」と書かれた暖簾を掲げて

います。これは、「か」の字を字音かな遣いにて表

現しています。浅草寺境内には、「奉納 魚可之（う

おがし）」と書かれたモニュメントがあります。可の字

には「べし」→「神に許しを請う」→「安全に行けるよ

うに」という意味が込められています。海が多く、川

が多く、水に係わる仕事をしていた方の想い 
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が文字に込められていると類推されます。奉

納の「奉」の字も神様を奉る意味を込めて「右

手・左手」を表す旧字が使用されています。 

 台湾や中国に行くと、日本では使われなくな

った旧字が今もたくさん使用されています。役

に立つ、役に立たないではなく、脈々と下の

世代に文字を受け継ぐ必要が私たちにはある

と思います。また、手で書く文化を残して行き

たいと思っております。 

 

 

                 

 

 

  

    

～前回の例会～ 

聞書家 金子 香華 氏 

「文字や言葉から聞こえて 

くるもの」 

冨岡 洋一 会員ご紹介 

～米山梅吉記念館見学会～ 

3月 23日（金）会員 10名で静岡県三島市の「米

山梅吉記念館」・「三嶋大社」へ参りました。 
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冨岡 洋一  本日の卓話担当です。金子先生のお話に 

興味を持って頂けましたら幸いです。 

垂澤 清三  3 月 23 日金曜日、村木会長以下 10 名で 

米山梅吉記念館を見学して参りました。帰り 

には、少し早かったですが三島大社で桜を 

愛でて、さらに、地元の老舗の鰻屋で美味 

しい食事とお酒をいただいて帰りました。 

楽しく、ディープな１日でした。 

村木 茂   米山梅吉記念館見学有意義でした。垂澤様 

ありがとうございました。又大変お疲れ様でし 

た。 

岡田 髙治  先日の米山見学、皆様お世話になりました。

垂澤様ありがとうございました。 

木村奈美枝 米山記念館、行って参りました。楽しい仲

間、三島神社の桜、おいしいうなぎとお酒で

親睦もはかれました。 

森本 幸子  米山記念館見学会、ロータリーの勉強して 

美味なうなぎ食べ、楽しい時をおせわさま。 

伊賀 大祐  先週の米山記念館の見学会へご参加された

皆様、また垂澤委員長お疲れ様でした。最後

まで楽しい旅行になりました。 

加茂 佳彦  誕生日においしいお米をありがとうございま 

した。米山記念館訪問を学び味わい楽しま

せていただきました。 

田中 秀和  タレサワさん 米山ありがとうございました。 

￥30,000 

                        （累計 ￥663,685） 

■3 月 27 日例会プログラム 
1．点鐘 
2．ロータリーソング「それでこそロータリー」 
  本日の歌「鉄道唱歌～東海道編 45 番」 
3．会長報告 
4. 委員会報告 
5．卓話 
6．点鐘 

■出席報告 
3 月 27 日 出席者 37 名 ビジター2 名 出席率 62％
3 月 13 日 出席者 42 名 ﾒｰｷｬｯﾌﾟ 7 名 計 49 名 
会員数 64 名 出席対象者 61 名 修正出席率 80％

■ビジター（敬称略） 

花田 孔男（東京銀座）   江川 洋（東京南）   

〇会長報告 

・ 桜もあっという間に満開。観桜会まで持てば嬉しい

ですね。先週は、米山梅吉記念館に行ってきまし

た。ロータリアンとしては一度足を運び、ロータリー

の歴史を学ぶべきだと思いました。その後寄った三

嶋神社ではしだれ桜が満開。天気は途中まで持ち

ましたが、夕食のうなぎ屋さんを出る頃には強い雨

が降ってきましたが、無事見学会を終えられました。

 ・  来週は、クラブ協議会です。来年度の松井年度の

方針発表があります。 

 ・  また、観桜会、職業奉仕見学会と親睦イベントが

続きます。観桜会は約 30 名が参加予定です。 

 

〇委員会報告 

・観桜会開催の件 － 木村 親睦委員長 

  4 月 3 日（火）観桜会のご連絡です。本日 BOX に

アクセスマップを配布しました。アーク森ビルに 18

時に集合して頂き、お花見ウォークを致します。 

・一声会スケジュールの件 － 猪山 会員 

  一声会ゴルフのスケジュール表を配布しましたの

でご参照下さい。6 月 7 日（木）18:30 よりシーボニ

アにて一声会の組織体制・年度計画について打

合せを行いますので、是非ご参加下さい。 

・米山見学会の件 － 垂澤 米山奨学委員長 

    先週、米山梅吉記念館へ行って参りました。交通

費の精算は、事務局までお申し出ください。 

・2019 年グアム地区大会の件 － 伊賀 副幹事 

     先週事務局より皆様にアンケートを FAX しまし

た。ホテル・航空券・ゴルフ場を事前に抑えるため

のアンケートになります。ご回答をお願いします。 

 

〇幹事報告 

・  東京日本橋 RC 主催の東京オリンピック・パラリン

ピックマラソンコースを歩こう会のご案内を各テー

ブルに配布致しました。参加ご希望の方は、申込

用紙にご記入の上、事務局までお申し出下さい。 

・  次週はクラブ協議会です。FAX でご案内します。

次 回 例 会 の予 定

次回 4 月 10 日（火）は、 

創立 33 周年記念例会です。 

当日の卓話は、村木 茂会長ご紹介の 

建築経済研究所 理事長 武歳 誠 氏です。 

演題は、『「何になるか」「何をやるか」』です。 

第 1525 回 例 会 報 告  


